

まちづくり意見募集(パブリックコメント)の結果公表

芽室町合同納骨塚の取扱い(案)に対して、住民の皆様からご意見を募集しました結果について、ご意見の概要と町としての対応・考え方は下記のとおりです。

ご意見をお寄せいただきありがとうございました。

【意見募集結果】

案 件 名	芽室町合同納骨塚の取扱い(案)		
募 集 期 間	令和8年1月9日(金)～令和8年2月9日(月)		
意 見 の 件 数 (意見提出者数)	2件(1人)		
意見の取り扱い	修正	案を修正するもの	0件
	既記載	既に案に盛り込んでいるもの	0件
	参考	今後の参考とするもの	0件
	その他	意見として伺ったもの	2件
意見の受け取り	持参		0人
	郵送		0人
	ファクス		0人
	電子メール		1人

【意見等の内容】

ご意見	ご意見に対する考え方	取り扱い
芽室町合同納骨塚が整備されることは大変意義深く、心強い取り組みであり、自身も将来は死後にこの納骨塚にお世話になりたいと考えています。一方で、制度の目的の表現は「やむを得ず受け入れる」といった後ろ向きの印象を与え、墓を建てて代々管理することが当然という前提を感じられました。無宗教の方や檀家に属さない方も増えており、また子孫が遠方に住むことが一般的な時代に、墓の建立・管理を将来世代に求めにくいという実情もあります。芽室町を大切に思う方、町にご縁を感じる方が安心して選べる供養の場として、前向きな趣旨が伝わる文章としてほ	このたびは、芽室町合同納骨塚について貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 ご意見では、合同納骨塚の整備に対して「大変意義深く、心強い取り組み」とのお言葉をいただき、心より感謝申し上げます。一方で、制度の目的の表現について「やむを得ず受け入れる」といった後ろ向きの印象を与えるとのご指摘をいただきました。また、無宗教の方や檀家に属しない方の増加、遠方に住む子孫の実情についてもご教示いただき、現代の社会状況を踏まえた重要な視点として受け止めさせていただきます。	【その他】

しいです。あわせて、費用とは別に維持管理目的の寄付を受け付けるなど、制度を支えたい思いを生かせる運用も検討してほしいと思います。	<p>町といたしましても、合同納骨塚は「町にご縁を感じる方が安心して選べる供養の場」として前向きに位置付けており、ご指摘の趣旨を反映した情報発信に努めてまいります。具体的には、制度の目的や意義をより明確にお伝えし、多くの方に安心してご利用いただけるよう、広報や説明資料の見直しを検討してまいります。</p> <p>また、費用面や維持管理に関するご提言につきましても、町として検討すべき重要な事項と捉えております。寄付金の受付など、制度を支える仕組みについてのご提案は、今後の運用改善の参考とさせていただきます。</p>	
ご意見	ご意見に対する考え方	取り扱い
<p>利用対象者(申請者要件)の「生前予約は受け付けません」について、見直しを要望します。</p> <p>単身等で親族がいない方が増えており、現行では対象外となりかねません。</p> <p>本人の意思の実現体制が整い、費用支払済み等で納骨の確実性が担保される場合は、生前予約を認める運用をご検討ください。</p> <p>あわせて、親族に限らず、死亡後に納骨を確実に実行できる者を本人が指定できる仕組みの整備をお願いします。</p>	<p>このたびは、生前予約に関する貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございました。</p> <p>生前予約を受け付けない理由としては、合同納骨塚は限られた収容能力を多くの方にご利用いただくためであり、これにより、実際に納骨が必要な方が公平に利用できるように配慮したものです。</p> <p>しかしながら、今回いただいたご意見は、単身世帯の増加という社会情勢を反映した重要なご指摘であると受け止めております。</p> <p>合同納骨塚の運用はこれから開始する段階にあることから、今後の社会状況の変化や町民ニーズを踏まえ、制度の見直しについて継続的に検討してまいります。</p>	<p>【その他】</p>